

Des Palmes 2024 très écoresponsables

CROISSANCE VERTE. Est-ce vraiment un hasard ? Nos trophées 2024, choisis parmi notre classement des 500 plus beaux chiffres d'affaires des Alpes-Maritimes, ont su allier performances et RSE. Pile dans la thématique des Entrepreneariales, et surtout raccord avec une prise de conscience devenue sensible.



En clôture de cette 23^e édition, après la profonde respiration offerte par Jean-Pierre Goux et sa révolution bleue,

retour flamboyant en cœur d'écosystème, avec la remise de nos traditionnels trophées couplés au dévoilement en avant-première de notre Palmarès des

500 plus belles entreprises de la Côte d'Azur, désormais disponible. Palmarès qui cette année a été augmenté d'un nouveau classement, avec pour base les

500 entreprises retenues sur leur chiffre d'affaires, à qui il a été proposé de répondre à un petit questionnaire subsidiaire concernant leurs engagements en matière de responsabilité sociétale. Elles ont été 191 à y répondre, pas si mal pour un galop d'essai.

Trois questions pour un baromètre

A la manœuvre aux côtés de notre rédaction, Olivier Bret et Pascal Coutier, fondateur et président du collectif Passeport Transition 06. Pour eux, "la RSE trace peu à peu son chemin dans les Alpes-Maritimes, même si la maturité des plus grandes entreprises sur ce sujet de la RSE est naturellement plus significative que

sur les PME, qui forment pourtant l'essentiel du tissu économique." Et de signaler que d'autres départements/régions sont d'ores et déjà bien plus impliqués en la matière, malgré un changement de braquet évident.

Nos six lauréats en sont l'exemple, avec des labellisés *Best place to work* (NHCO-Nutrition), *RSE niveau avancé/exemplaire* et *Coq Vert* (Valtinée), *B Corp* (Café du cycliste), et même une Entreprise à mission avec un big boss administrateur du *Pacte Mondial des Nations-Unies* (Résistex). Des labels engagés, engageants, et à forte valeur d'exemples. Comme peuvent l'être des MANE, toujours leader du Palmarès des 500.



Valtinée, championne de la transition écologique

Encore une belle familiale, et direction Saint-Sauveur-sur-Tinée pour découvrir la lauréate de la Palme des Entrepreneariales, traditionnellement calquée sur la thématique du salon.

● Pierre, Laurent et Marc Mario sont des enfants des vallées. Ils sont la quatrième génération aux commandes d'une entreprise de BTP particulièrement emblématique : si Valtinée s'illustre surtout dans les travaux publics (génie

civil, canalisations, terrassement, maçonnerie), c'est aussi elle qui s'occupe historiquement des opérations de déneigement pour accéder à Isola 2000.

Un engagement au quotidien

Et quand on vit et travaille dans les vallées, on les protège au mieux. Bien avant l'avènement de la RSE, Valtinée s'est toujours préoccupée, par nature, de la préservation de l'environnement, dans un milieu aussi hostile que fragile. Ce que Pierre Mario traduit surtout



446^e de notre Palmarès 2024, Pierre et Laurent Mario préfigurent le BTP de demain. A bâtir en urgence.

par des actes : "Valtinée a toujours fait du développement durable, nous avons par exemple aménagé une plateforme de tri et de stockage pour faciliter le réemploi des matériaux", et que le bon sens d'hier soit devenu économie circulaire le ravit sans l'étonner. En 2024, elle est devenue la première entreprise du secteur du BTP dans le 06 à décrocher le label RSE "niveau exemplaire" délivré par la FNTP. Centrale à béton bas carbone, flotte de véhicules électriques, à chaque empreinte son alternative.